

Naturpark Wüste Mannersdorf

Volksschule Mannersdorf



Wasser - Lebensgrundlage und Lebensraum

Alles begann durch die Auseinandersetzung mit den Tieren im und am Wasser in unserer unmittelbaren Umgebung – dem Naturpark Mannersdorfer Wüste. Wir erforschten Kleinstlebewesen und ihren Körperaufbau, der es ihnen ermöglicht im oder sogar am Wasser zu leben.

Unter Anleitung ihrer Lehrer:innen und erfahrener Waldpädagoginnen untersuchten die Kinder der Naturpark -VS Mannersdorf mit Keschern, Plastikschalen und Mikroskopen ausgerüstet diese Voraussetzungen.

Ende Mai hatten wir einen Projekttag mit 2 Stationen, bei denen es um diese Lebewesen ging. Durch eine Station mit Schwimm- und Sinkübungen wurde klar, wie der Körper von Lebewesen, die auf der Wasseroberfläche leben, beschaffen und aufgebaut sein muss, um nicht zu sinken. Die Bastelstation, bei der Amphibien aus Salzteig geknetet wurden, ließ dann noch Platz für Kreativität und Geschick offen.

Neben der Auseinandersetzung mit den Lebewesen und der Gott sei Dank noch gesunden und ökologisch intakten unmittelbaren Umgebung, setzten wir uns im Sommersemester des heurigen Schuljahres aber auch sehr stark mit der weltweiten Veränderung unseres Klimas und der Wasserverschmutzung unserer Flüsse, Seen und vor allem der Meere auseinander.

Diese Tatsache bereitet den Kindern und uns zunehmend mehr Sorgen. Deswegen wählten wir auch für unser heuriges Naturparkfest das Thema "Kommt lasst uns das Klima retten" aus und luden am 23.5.2025 alle Eltern, Großeltern, Verwandte und Bekannte der Schulkinder in den Naturpark beim Kloster dazu ein.

Bei trockenem Wetter riefen die Kinder mit eindrucksvollen Beiträgen alle Erwachsenen dazu auf, mitzuhelpen, dass das Klima und die Umwelt der Kinder auch noch in 50 Jahren und in weiterer Zukunft lebenswert bleiben. Durch die teils selbst geschriebenen Liedtexte wurde klar, dass sich die Lehrerinnen und Kinder mit diesem Thema tatsächlich intensiv auseinandergesetzt haben.

Bastelarbeiten und Zeichnungen, die sich mit den Themen Wasserverschmutzung, Klimawandel und Klimaschutz auseinandersetzen, wurden im Kloster ausgestellt und konnten auch noch von Besucher:innen an den Wochenenden nach dem Fest besichtigt werden.

Fotos: VS Mannersdorf